
 

 
 

 Fraktion Bündnis 90 / Die Grünen  
 Mitglied im Rat der Stadt Buxtehude 
      

          Ulrich Felgentreu 
Rübker Straße 9 

21614 Buxtehude 

 
Stadt Buxtehude 
Bürgermeisterin 
Katja Oldenburg-Schmidt 
Bahnhofstraße 7 
 
21614 Buxtehude 

Buxtehude, den 14.08. 2023 

Antrag:    
 
Betreff: Schaffung von ein bis zwei Schulwäldern in Buxtehude gegen den 
              Klimawandel und seinen Auswirkungen.   

 
Sehr geehrte Frau Oldenburg Schmidt, 
 
hiermit beantragt die Fraktion Bündnis 90/Die Grünen, das die Verwaltung in Abstimmung mit den 
Buxtehuder Schulleitungen, der unteren Naturschutzbehörde des Landkreis Stade und der 
Niedersächsischen Stiftung „Zukunft Wald“ ein bis zwei Flächen von ca. einem Hektar in Buxtehude 
sucht, die sich zur Entwicklung eines Schulwaldprojektes eignen und dieses dann dort umgesetzt 
wird.    
 

Begründung: 
 
Die Auswirkungen des Klimawandels sind auch in Buxtehude angekommen. Vor allem bei den jungen 
Menschen sind die Ängste vor den weiteren drastischen Veränderungen deutlich spürbar und sehr 
verständlich. Mit dem Niedersächsischen Projekt, der Stiftung „Zukunft Wald“ wurde die Möglichkeit 
geschaffen den Kindern, im Rahmen dieses Schulprojektes vor Ort daran mitzuwirken dem 
Klimawandel etwas Konkretes entgegen zu setzen.  
Bisher wurden 75 Schulwälder in ganz Niedersachsen mit Erstanpflanzungen ausgestattet und zum 
Leben erweckt. Im Zuge des Projektes wird durch die Stiftung die gesamte Erstaufforstung zu 100 % 
finanziert. Falls die Fläche für den Schulwald gepachtet werden müsste sind auch diese Kosten für 
die ersten 30 Jahre Teil der Förderung. 
Die Schulwälder bieten gerade den Schulen die Möglichkeit aktiv daran mitzuwirken den 
Auswirkungen des Klimawandels vor Ort zu begegnen. 
 
Unter www.zukunftwald.de sind alle Aspekte und Kriterien der Stiftung Zukunft Wald unter den 
Aspekten Umwelt-Bildung-Naturschutz zusammengefasst. „pflanzt nicht Worte, sondern Bäume!“  
fast das Anliegen sehr gut zusammen. 
 
Die Stiftungsdirektorin, Frau Elisabeth Hüsing, würde sich über eine Anfrage aus Buxtehude für eine 
Teilnahme an diesem Projekt freuen.  
Da Buxtehude schon in Nord und Süd geteilt ist wären zwei Schulwälder wünschenswert und auch 
gerechtfertigt. 
 
 
Mit freundlichen Grüßen 
Bündnis 90 / Die Grünen 
Ratsfraktion Buxtehude 
Ulrich Felgentreu 

http://www.zukunftwald.de/
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